



JOSÉ RUBIO SANZ es Técnico Superior en Comercio Internacional, titulado Superior por la Universidad Politécnica de Madrid y por la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de la UNED. Su experiencia profesional se ha desarrollado en el ámbito de la empresa privada y de las Cámaras de Comercio. Ha trabajado últimamente en el Departamento de Extranjero de la Caja de Ahorros del Mediterráneo, en el que ocupó el puesto de Jefe de Gestión Comercial de Operaciones de Exterior, habiéndose desvinculado en la actualidad y vuelto a colaborar con las PYMEs exportadoras.

En el campo de la docencia, es colaborador habitual en cursos de Comercio Exterior organizados por el Consejo Superior de Cámaras de Comercio, el Instituto Español de Comercio Exterior -ICEX-, la Escuela de Negocios “Lluís Vives”, la Escuela de Organización Industrial –EOI, presencial y virtual-, la Escuela de Hacienda Pública del Instituto de Estudios Fiscales, el CECO (Centro de Estudios Económicos y Comerciales del Ministerio de Economía) y otros Centros de Formación Empresarial de reconocido prestigio.

Está impartiendo ahora para el ICEX dos Seminarios, titulados ¿Cobramos la mercancía? y Cómo reducir los costes financieros en el Comercio Exterior. Acaba de participar en un curso en CECO organizado por Price Waterhouse Coopers Finance, titulado Financiación de Proyectos Internacionales (Project & Trade Finance), y también participa como Profesor en el “Curso Superior de Internacionalización de la Empresa” del que saldrá la próxima promoción de becarios del ICEX.

Es asimismo profesor de los Master Universitarios de Comercio Internacional de las Universidades de Murcia, Valencia y Navarra, y Colaborador Honorífico del Departamento de Derecho Internacional Privado de la Universidad de Alicante. Ha sido hasta el pasado curso Profesor y Subdirector de Relaciones con las Empresas del Master en Comercio Internacional de la Universidad de Alicante, en el que también fue Subdirector Académico.

Ha presentado ponencias y pronunciado conferencias en Congresos, Seminarios y Jornadas, tanto nacionales cuanto internacionales.

Es autor de varios trabajos de investigación relacionados con el Control de Cambios, los Mercados de Divisas, la Financiación de las Operaciones de Comercio Internacional, el Crédito Oficial a la Exportación (CARI y FAD), el Seguro de Crédito a la Exportación y los Medios de Pago y Cobro Internacionales. Tiene publicado por el Instituto Español de Comercio Exterior, ICEX, su trabajo *Medios de Pago y Cobro Internacionales*, y colaborado en el CD-Rom, *Casos de Documentación de Comercio Exterior* (EOI-ICEX). Acaba de publicarle el Instituto Valenciano de la Exportación, IVEX, su trabajo “*Financiación de las Operaciones de Comercio Internacional*”. y acaba de entregar a la EOI para su publicación “*Introducción al Comercio Internacional*”. Ha colaborado también en el libro “Casos Prácticos de Marketing Internacional”, dirigido por Olegario Llamazares (Pirámide). Acaba de iniciar los trabajos para el libro “Gestión de los Medios de Cobro y Pago Internacionales”.